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    VERBALE N° 32 
 

                                SEDUTA  del  14.02.2018 

      

     

L’anno duemiladiciotto il giorno 14 del mese di Febbraio, la V Commissione 

Consiliare è stata convocata dal Presidente dr. Francesco Bertolino, giusto avviso n° 

26 del 30.01.2018 u.s., presso la sede di via Marchese Ugo n°60,  per procedere alla 

trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

Presiede il Presidente Bertolino assistito dalla segretaria sig. Marilena Manduci. 

Alle ore 09,00 il Presidente Bertolino dispone l’appello alla fine del quale risultano 

presenti anche i consiglieri Valentina Caputo, Valentina Chinnici, Cesare 

Mattaliano.  

Constatato il numero legale il Presidente dichiara aperta la seduta. 

In data odierna è previsto l’incontro con i capi impianto Sportivi del Comune di 

Palermo. 

Sono presenti; 

La Dott.ssa Patrizia Milisenda Dirigente dell’Ufficio Sport. 

Sig. Gianfranco Sucameli capo impianto Palaoreto; 

Sig. Giuseppe Fini capo impianto Palestra Borgo Ulivia; 

Sig. Lorenzo Piombo capo impianto Palestra Borgo Nuovo; 

Sig.ra Annita Borino capo impianto della Pista di Pattinaggio e dello Stadio delle 

Palme. 

Prende la parola il Presidente Bertolino spiegando il motivo di questo incontro  che 

nasce dall’esigenza di approfondire lo studio riguardante proprio Regolamento 
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Impianti Sportivi. Il Presidente sottolinea che durante la disamina del suddetto atto 

si è riscontrata qualche perplessità per cui è necessario capire se è più opportuno 

ritirare l’atto e ripresentarne uno nuovo o sottoporre questo stesso alle dovute 

modifiche. Il consigliere Mattaliano ha suggerito questo incontro preventivo con i 

capi impianto, perché sono i primi ad essere sul posto vivendone le criticità. Il 

Presidente aggiunge che la proposta de qua richiede il parere  di quattro 

commissioni, la V (sport), la I (Bilancio), la VI ( Attività Produttive), e la VII  

(Regolamenti), e che .in sede di Consiglio Comunale di concerto con l’Assessore 

allo sport si è stabilito che la commissione sport avesse il compito  di regia fra le 

quattro commissioni interessate.  

Prende la parola il sig. Piombo capo impianto della palestra Borgo Nuovo, che 

asserisce che la palestra è una struttura comunale fatiscente e  che necessiterebbe di 

una mega ristrutturazione, sono stati fatti solo interventi marginali, non è mai stata 

presa in considerazione l’apertura viene mantenuta per dare la possibilità ai cittadini 

di fare attività fisica, di praticare lotta, pesi judo e inoltre nelle ore mattutine 

vengono delle signore per fare attività di fitness tramite delle società. 

A tale affermazione interviene il Sig. Gianfranco Sucameli responsabile del 

Palaoreto, il quale aggiunge che pur essendo un bellissimo impianto, posto in 

periferia e adattandosi a tante esigenze è tuttavia abbandonato. 

Il consigliere Mattaliano il quale pensando  che l’Amministrazione avesse istituito 

un minimo di cassa apre un dibattito sull’aspetto riguardante la manutenzione 

ordinaria. 

Alle ore 09.30 entra la Dott.ssa Patrizia Milisenda. 

Il Presidente Bertolino mette al corrente la Dott.ssa Milisenda su quanto detto. 

La Dirigente relaziona i presenti su quanto detto ad una riunione alla quale hanno 

presenziato anche l’Assessore Arcuri e l’ingegnere Bellono dell’edilizia privata, 

riferendo che si è istituito un accordo quadro per lavori da appaltare, che 

momentaneamente sono ancora fermi per la mancanza di personale tecnico. La 

Dott.ssa Milisenda altresì riallacciandosi alle problematiche dello Stadio delle 

Palme, riferisce che è stato fatto un sopralluogo dal quale sono emerse diverse 

criticità; nello specifico su dodici docce uomini ne funzionano solamente due; le 

docce donna sono tutte legato a problemi di perdita d’acqua e di caldaia. 

Prende la parola la sig.ra Annita Borino capo impianto  dello Stadio delle Palme e 

della pista di pattinaggio, affermando  che nonostante le criticità l’impianto è 
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sempre in funzione. Durante il suo intervento si sofferma sulle criticità delle docce 

e l’origine delle cause; grosse problematiche legate alle piste con le relative 

conseguenze che si ripercuotono sugli atleti. Continua dicendo che  allo stadio delle 

Palme esiste un magazzino che fornisce attrezzi agli altri impianti sportivi, nel corso 

degli anni questi attrezzi si sono usurati e non sono mai stati rimpinguati. Sono state 

fatte numerose richieste alle quali non è stato dato seguito.  

La dott.ssa Milisenda vuole sapere se per questo magazzino esiste un regolamento. 

La sig.ra Borino risponde che c’è un regolamento interno e torna a parlare della 

pista di pattinaggio ritenendo che è da rifare, inoltre la struttura. ospita due società 

di pattinaggio che aprono solo il pomeriggio  causando il malumore di molti.  

Il consigliere Mattaliano ritornado allo Stadio delle Palme chiede se le tribunette 

sono agibili. 

La sig.ra Borino risponde che sono agibili, ma sono presenti infiltrazioni d’acqua. 

La Dott.ssa Milisenda interviene per evidenziare un’altra problematica riguardante 

le intrusioni ovvero sono presenti sono presenti quattro accessi  non governabili, in 

uno di questi c‘era una casetta che veniva usata dai portieri e che serviva da 

deterrente aggiungendo che è stata trasportata presso un altro impianto, causando 

disagio ai portieri, che  essendo tra l’altro persone anziane  rimangono esposti al 

freddo ed al sole.. 

Interviene il sig. Fini Giuseppe capo impianto della palestra Borgo Ulivia dicendo 

che nonostante l’impianto sia in ristrutturazione tuttavia non è previsto il 

rifacimento dell’impianto idrico ed elettrico. 

Alle ore 09.40 entra la consigliera Lo Monaco, 

La commissione si sofferma a parlare sulle società e sui tariffari. 

Durante il dibattito viene ampiamente discusso il problema della sicurezza ed 

eventuale installazione della videosorveglianza. 

Altro argomento ampiamente discusso riguarda la manutenzione ordinaria degli 

impianti. 

Il consigliere Mattaliano ritiene sia essenziale una manutenzione costante.  

Il sig. Sucameli, pur non essendo in questo momento il responsabile dell’impianto 

Palamangano, interviene per evidenziare le criticità in generale e nello specifico ciò 

che riguarda la procedura dell’installazione del parquet che ne impedisce l’accesso 

a mezzi utili alla sostituzione delle lampade e che al momento funzionano solo due 

lampade. Afferma il Sig. Sucameli che più gravosa è la situazione al Palaoreto dove  
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la struttura comincia ad essere vecchia e cominciano a presentarsi le prime 

infiltrazioni d’acqua. Riferisce che L’Amap, ha fatto un sopralluogo utile alla 

risoluzione del problema.  Si sofferma sugli orari di apertura della struttura 

sottolineando che i dipendenti si trovano a doversi fermare oltre l’orario, per le 

continue richieste di accesso da parte degli utenti. L’orario d’apertura al pubblico 

parte dalle 09.00 e due volte alla settimana sono presenti due scuole che svolgendo 

attività curriculare in quanto sprovvisti di palestra. L’utilizzo dell’impianto  alle 

scuole è gratis. Nel pomeriggio l’orario inizia dalle ore 15.00 fino alle ore 23.30, 

superando abbondantemente l’orario lavorativo previsto. Fino a Dicembre erano 

disponibili delle piccole somme di straordinario, ma  dal mese di Gennaio 2018 

sono finiti. Si lavora sette giorni su sette, compresi Sabato e Domenica e il servizio 

notturno non viene remunerato.  

La Dott.ssa Milisenda pensa che per gli impianti sportivi occorrerebbe una 

contrattazione decentrata. 

Il consigliere Mattaliano afferma che andrebbe revisionato tutto, e suggerisce di 

prevedere un capitolo di bilancio ad hoc per lo sport dove vengono convogliate le 

entrate da utilizzare per gli impianti stessi.  

La dott.ssa Milisenda risponde che gli straordinari fanno parte di un capitolo a 

parte. 

Il sig. Fini manifestando qualche perplessità sul tariffario in vigore che risale al 

2008, ritiene che debba essere rivisto. Durante il dibattito viene approfondita la 

tematica riguardante il personale in servizio presso i vari impianti.  

La commissione, dopo il suddetto confronto stabilisce che chiederà con una  nota ai 

capi impianto un elenco del personale in servizio comprendente di qualifica, orario 

e tipologia di contratto ed eventuali criticità. 

Il Presidente Bertolino mette a conoscenza la Dott.ssa Milisenda che il 24.11.2017, 

in occasione di un incontro con il precedente Dirigente, veniva chiesto l’elenco 

delle palestre scolastiche e di specificare sia la disponibilità data dai Dirigenti 

scolastici, sia l’assegnazione alle società richiedenti. A questa richiesta verbale non 

si è avuto riscontro, quindi verrà inoltrata una mail alla stessa dott.ssa Milisenda 

con la quale si chiederà quanto già chiesto. 

Il dibattito si sofferma sulla questione del personale che riveste il profilo di Esperto 

di attività sportiva che in realtà non si trova negli uffici competenti a svolgere il 

proprio ruolo ma si trova in altri uffici. 
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La Dott.ssa Milisenda esce alle ore 11:35. 

Alle ore 12.00 il presidente Bertolino congeda gli ospiti ed esce dalla seduta. 

I lavori procedono presieduti dal vice Presidente Cesare Mattaliano, affrontando la 

tematica riguardante l’ipotesi di pedonalizzazione della Piazza Monte Santa Rosalia 

dove insiste il teatro “Cantunera”. 

Alle ore 12.30 esce  il Presidente Cesare Mattaliano. 

Presiede pertanto la consigliera più anziana Valentina Chinnici che con la 

consigliera Rosalia Lo Monaco discutono le problematiche emerse sulle scuole 

dell’infanzia Setti Carraro, Plesso  Bernini eWhitaker. 

Alle ore 13.00 la Presidente Valentina Chinnici dichiara chiusa la seduta. 

 

 

 

        La  Segretaria                                                    IL PRESIDENTE 

                   Marilena Manduci                     Francesco Bertolino         

           Cesare Mattaliano 

                                                                                                 Valentina Chinnici             

                        

                      

   


